

Neuenkirchen und Bistum streiten um Steyler-Missionshaus



Neuenkirchen. Der Gemeinde Neuenkirchen droht eine gerichtliche Auseinandersetzung mit dem Bistum Münster. Zankapfel ist das Missionshaus der Steyler Missionare in St. Arnold. Nach dem endgültigen Abschied der Missionare im Juni will das Bistum als Eigentümer das 80 Jahre alte Gebäude abreißen. Der Rat der Gemeinde jedoch hat die Fassade des ehemaligen Klosters unter Denkmalschutz gestellt. Nun prüft das Bistum Münster eine Klage vor dem Verwaltungsgericht gegen diese Entscheidung.

Bürger aus dem 3000-Seelen-Ortsteil St. Arnold haben sich für den Erhalt des Missionshauses stark gemacht. Die Gründung des Klosters durch die Steyler Missionare vor 80 Jahren sei die Keimzelle für den Ortsteil, auch der Name „St. Arnold“ zeuge vom Ordensgründer Arnold Janssen. Diese Argumente hat auch mittlerweile der Landschaftsverband Westfalen-Lippe (LWL) anerkannt: Er unterstützte in der vergangenen Woche den Neuenkirchener Rat und stuft die Fassade des Missionshauses als denkmalwürdig ein; das Missionshaus sei ein „bedeutendes Identifikationsobjekt“ für St. Arnold. Damit korrigierte der LWL seine eigene Einschätzung von 1999, als das Gebäude noch als „nicht denkmalschutzwürdig“ bezeichnet wurde.

Das Bistum Münster ist von dieser Neubewertung „überrascht“. 1998 von den Steyler Missionaren übernommen, hat das Bistum für das 8000 Quadratmeter große Gebäude heute keine Verwendung mehr. Ein Erhalt sei zu unwirtschaftlich. Vielmehr plane das Bistum einen rund 2000 Quadratmeter großen Erweiterungsbau für das direkt anschließende bischöfliche Arnold-Janssen-Gymnasium. Durch diese „Investition in die Zukunft junger Menschen“ könne das Erbe Arnold Janssens besser bewahrt werden als durch den Erhalt einer Fassade, heißt es in einer Pressemitteilung des Bistums Münster.

Bürgeraktion: „Rettet das Missionshaus St. Arnold!“

Wir sind für die Erhaltung des Missionshauses St. Arnold!

● Das Missionshaus ist das **Wahrzeichen** von St. Arnold!

Vorher:   Nachher? 

- Das Missionshaus ist die **geistige Keimzelle** des Ortsteils!
- Das Missionshaus kann **für das AJG** bestens genutzt werden!
Setzt die Gelder, die für den Abbruch vorgesehen sind, in den Umbau - und wir alle sind einen großen Schritt weiter!
- **Abriß und Neubau kosten Millionen!!!** Neubau schon genehmigt???

Baupläne liegen noch nicht vor, es ist noch nichts genehmigt, Zuschüsse noch nicht beantragt und auch noch nicht zugesagt...
Heißt das: **Erst abreißen - und dann ist kein Geld mehr da? Neubau ade???**
Es klingt noch in den Ohren: **St. Arnold muss ja nicht unbedingt das größte bischöfliche Gymnasium sein...???**

- V.i.S.d.PrGes.: Manfred Ewering, Einsiedtener Straße 217, 48485 Neuenkirchen -

